

Sesión del día 4 de abril de 1975

En la ciudad de Córdoba, a cuatro días del mes de abril de mil novecientos setenta y cinco, se reúnen en el local de la Academia Nacional de Ciencias, los siguientes miembros de la H.C.D.: Dr. E. García Castellanos, Ing. Eduardo R. Stril, Ing. Guillermo L. Fuchs, Dr. Carlos E. Jordillo y Dr. Alberto Marsal.

Abierta la sesión a las 14 y 25, se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

En primer término el Dr. García Castellanos manifiesta que la Academia debe lamentar el fallecimiento de dos de sus miembros: el Académico Titular Dr. Armando F. Leanza y el Académico Correspondiente Dr. Reinaldo Varossi, proponiendo a los presentes en homenaje a su memoria, ponerse de pie y guardar un minuto de silencio, lo que así se hace. Agrega el Sr. Presidente que con el Dr. Leanza, que integraba la H.C.D., pierde la Academia un laborioso miembro, y la especialidad paleontológica un destacado científico y docente, que a más de sus publicaciones y trabajos de investigación aportados a la Institución y a reparticiones oficiales, tuvo a su cargo la organización del Primer Simposio de Geología Regional Argentina en el año 1969, como así también las tareas referentes a la impresión de esa importante obra, en condiciones muy ventajosas.

A continuación el Secretario Administrativo, siguiendo el Orden del Día, da lectura a las notas de aprobación recibidas para el nombramiento del Dr. Ing. Patricio Laura Casas como Académico Correspondiente en Bahía Blanca. Puesto a consideración, se resuelve aprobar su designación e invitarlo a pronunciar la conferencia reglamentaria.

Seguidamente, se hace lo propio con las notas recibidas apoyando las propuestas para Académicos Correspondientes en Buenos Aires, de los Dres. Virgilio J. Foglia y Pablo Negroni, que también son aprobados para incorporarse a la Academia en ese carácter.

Luego se da lectura a una nota firmada por el Dr. Marsal y el Dr. García Castellanos, expresando que el académico correspondiente de esta Academia, Dr. Arturo E. Burkart, ha recibido el tercer Premio Houssay instituido por la OEA para premiar a científicos latino americanos. Que de acuerdo a similares precedentes establecidos con anterioridad, (Dres. Houssay, Leoir y Deulofeu), solicitan que la H.C.D. confiera al Dr. Arturo E. Burkart, la distinción de designarlo Académico Titular, como reconocimiento a su extraordinaria labor científica. Se aprueba por unanimidad.

A continuación se presenta una nota del Dr. A. Marsal, proponiendo como miembro correspondiente en Estados Unidos de Norteamérica, al Prof. Dr. Wayne Fawcett, de quien destaca sus méritos científicos en Anatomía Comparada especialmente, tratándose en la actualidad en problemas de la fisiología reproductiva en el hombre, con particular énfasis sobre el proceso de la espermatogénesis. Puesta a consideración, se resuelve pasar esta propuesta a estudio de una comisión que integrarán los Dres. Marsal, Allende y Amuchátegui.

El Dr. García Castellanos informa que durante el receso de la H.C.D., el Dr. José L. Sersic le puso en conocimiento, por medio de una nota, de un proyecto para

la realización en Córdoba, del Primer Congreso de Astronomía Extragaláctica, con la participación de astrónomos chilenos y brasileños invitados por sus colegas argentinos, para el cual solicitaba en parte, la colaboración económica de la Academia, bajo cuyo auspicio tendría lugar dicho Congreso. Agrega que debido a la urgencia que existía por comenzar las gestiones de convocar a los participantes, autorizó ad-referendum de la H.C.D., la colaboración requerida, que significaría una erogación de \$ dos 18.000, = aproximadamente.

Se invita al Dr. Sersic para que explique el significado de esa reunión, quien lo hace señalando que en sus viajes por países de Latinoamérica, había trabajado en Chile con un excepcional telescopio, y que en Brasil se instalaría el año próximo uno más grande que el de Córdoba, de modo que resultaba de sumo interés intercambiar las experiencias y resultados conseguidos, de gran importancia por ser los primeros del hemisferio Sur. Expresa el Dr. García Castellanos que podría darse un número de orden a la reunión, con miras a que se repitan periódicamente y haya continuidad, aunque no se hicieran las posteriores en Córdoba. Pregunta el Ing. Fuchs si la sede de este congreso sería la Academia, confirmando el Dr. Sersic que así se ha programado, y durante los días 24, 25 y 26 del corriente mes.

Se resuelve aprobar el gasto autorizado por el Sr. Presidente, y que la Academia se haga cargo del pago de la estadía y pasajes de los participantes, así como de la publicación de los trabajos presentados.

Luego se da entrada a un trabajo del que es autor el Dr. C.V. Morton, ya fallecido, que ha presentado y puesto en condiciones de publicarse el académico Ing. Agón. Armando E. Hunziker. Dicha obra trata de la revisión de la clasificación de solanáceas realizada en varios años durante la estadía del Dr. Morton en Córdoba, y por su naturaleza se la considera de gran importancia en esa rama de la botánica. El Dr. García Castellanos solicita aprobación para que la misma se edite en inglés, según el original, como publicación fuera de serie, o sea como libro; el Ing. Abril formula una observación sobre la posible objeción que podría motivar el texto en idioma extranjero, respondiendo el Dr. Sersic que actuando la Academia como editorial, quedaría salvado ese aspecto por su difusión internacional. Agrega el Dr. García Castellanos que los ejemplares están confeccionados, y el Ing. Abril pregunta cómo se va a comercializar, respondiendo el Sr. Presidente que se venderá en el país y en el extranjero, con las rentas consiguientes para el prestigio y patrimonio de la Academia. Se aprueba su publicación en mil volúmenes aproximadamente, quedando los detalles de la impresión y precio a cargo de la Comisión de Publicaciones.

En su carácter de presidente de la misma, el Dr. García Castellanos expone la nómina de trabajos que comprenderán el Tomo 51, entregas 1^a y 2^a, que es la siguiente: (ver índice del tomo). Se resuelve autorizar la publicación de los referidos trabajos.

El Dr. Sersic manifiesta que es grato comprobar que la Academia está apoyando económicamente iniciativas de gran trascendencia científica como las tratadas en esta y anteriores sesiones, las que no hubiera sido posible realizar por otros organismos específicos a causa de diversos inconvenientes que afrontan.

Con lo que se dio término a la sesión, siendo las 12 y 50.

Ed. de

M. García Castellanos